

Le Lien



PB-PP|B-30379
BELGIE(N)-BELGIQUE

Eglise Protestante Unie de Belgique

Cheratte

**Vieille Voie, 18
4602 Cheratte**

Herstal

**rue du Temple, 15
4040 Herstal**

Bureau de dépôt :

Blegny
N° P701244

OCTOBRE

2019

Un seul numéro de compte :

IBAN BE9 0013 6678 7085



Éditorial :

« VOICI LE TEMPS DU RAPPEL DE LA REFORME ET POUR MOI QUELLE REFORME ? »

Comme chaque année , Octobre est synonyme de la réformation et de ce que cela a eu comme impact sur le christianisme, Voici un bref historique avec les dates importantes de la reforme :

Après un enseignement philosophique, Martin Luther intègre le cercle des augustins. D'Erfurt, il se rend par la suite à Wittenberg et enseigne l'Écriture sainte à l'université. Dès 1515, il s'attelle à commenter les épîtres de Saint Paul et structure peu à peu sa vision de la foi. Il présente alors ses «95 thèses» fortement opposées au trafic des indulgences. C'est là, semble-t-il, le commencement de la Réforme. Rome le condamne sans attendre mais Luther n'abandonne pas ses conceptions et rédige plusieurs textes.

Mis au ban au lendemain de la diète de Worms, présidée par l'empereur Charles Quint (1521), il est contraint de se cacher et ne peut rejoindre Wittenberg qu'en 1522. Il s'était alors adonné à une traduction allemande de la Bible (dès 1521). A son retour, il poursuit son combat contre le catholicisme, s'oppose aux révoltes sociales (guerre des Paysans) et se marie (1525). Il s'attelle ainsi à l'organisation de la Réforme et de l'Église luthérienne, donnant naissance à des désaccords entre lui et d'autres réformateurs (tels que Zwingli, en Suisse). Fondateur de la doctrine du luthéranisme, il s'éteint en 1546.



MARTIN LUTHER : DATES CLÉS

3 avril 1507 : Martin Luther est ordonné prêtre

Futur père du protestantisme, Martin Luther est ordonné prêtre le 3 avril 1507 après avoir passé quelque temps au couvent des Augustins d'Erfurt, en Allemagne, et malgré l'opposition de son père, qui n'était pas convaincu par la vocation religieuse du fils. Tour à tour professeur de philosophie puis théologien, il s'oppose progressivement au pouvoir papal et à certains dogmes de l'Eglise catholique romaine, ce qui aboutira en 1521 à son excommunication et aux débuts, par ricochet, de la réforme protestante.

31 octobre 1517 : Les 95 thèses de Martin Luther

Sur la porte de l'église de Wittenberg en Saxe, le prêtre Martin Luther affiche ses 95 thèses. Il dénonce la pratique des «indulgences» qui promettent aux fidèles d'accéder plus rapidement au paradis contre le paiement d'un tribut au clergé. Il affirme aussi que les prêtres peuvent être mariés et il condamne la fonction cléricale. Les bases du protestantisme sont jetées. Les thèses de Luther seront diffusées à travers l'Allemagne sans son accord. Elles finiront brûlées par le pape Léon X en juin 1520.

7 octobre 1518 : Luther affirme la supériorité de l'écriture sur l'autorité du pape.

Convoqué à Augsbourg devant le général des dominicains Thomas Cajetan, Martin Luther, futur initiateur de la Réforme protestante, refuse de rétracter ses propos dans lesquels il affirme la supériorité de l'écriture sur l'autorité du pape. A la suite de cela, Léon X décide de procéder à l'excommunication de Luther, et en profite pour dénoncer 41 des 95 thèses émises par ce dernier, et qui serviront de base à la Réforme protestante.

3 janvier 1521 : Excommunication de Martin Luther

La bulle papale «Decet romanum pontificem» excommunie le réformateur allemand Luther et ses partisans jugés hérétiques. Martin Luther continuera à soutenir sa doctrine devant la Diète de Worms présidée par l'empereur Charles Quint au mois d'Avril. Il ne sera pas condamné à mort mais banni. Grâce à la récente invention de l'imprimerie, dès le jour de son excommunication, des traductions en langues populaires de ses «95 thèses» circulent déjà partout en Europe.

26 mai 1521 : Luther mis au ban de l'Empire

L'empereur Charles Quint promulgue l'Edit de Worms qui met au ban de l'Empire le réformateur Martin Luther parce qu'il refuse de se rétracter après la publication de ses «95 thèses». L'oeuvre de Luther sera à l'origine d'une révolution religieuse qui modifiera profondément le christianisme. Il est considéré comme le père de la Réforme protestante qui influencera les cultures germaniques et anglo-saxonnes.

1 juillet 1523 : Henri Voes et Jean Van Hessen, deux luthériens, sont brûlés vifs à Bruxelles. Le 1er juillet 1523, la Grand-Place de Bruxelles est le théâtre de l'exécution des deux premiers martyrs protestants, brûlés vif, Henri Voes et Jean Van Hessen. Accusés de promouvoir la doctrine de Luther, Henri Voes et Jean Van Hessen seront arrêtés et ainsi exécutés, une exécution qui durera plus de quatre heures. La mort de ces deux protestants marque le début de l'inquisition dans les Pays-Bas espagnols.

5 avril 1525 : Albert de Brandebourg se convertit à la Réforme de Martin Luther

Le 5 avril 1525 est marqué par plusieurs événements. En parallèle de la signature du traité de Cracovie, Sigismond Ier de Pologne instaure son pouvoir sur la Prusse-Orientale. Le même jour, Albert de Brandebourg, connu comme une personne influente de l'ordre teutonique, annonce sa conversion à la réforme de Martin Luther. Albert de Brandebourg se fera également nommer duc de Prusse par Sigismond Ier de Pologne quelques jours plus tard.

1 avril 1529 : Publication du Petit Catéchisme de Martin Luther

Aux mois d'avril et mai 1529, le moine augustin Martin Luther publie son « Grand » et son « Petit catéchisme », un ouvrage qui visait à rendre accessible à tous l'enseignement de la Parole de Dieu. Fervent militant de la nouvelle religion baptisée « protestantisme », Martin Luther s'appuiera sur son œuvre pour promouvoir une vision différente de la religion chrétienne, une démarche qui le conduira à être en conflit avec le pape tout au long de son existence.

25 février 1593 : Le luthéranisme devient religion officielle en Suède

Sous l'égide de Charles de Sudermanie (1550-1611), patron du Parti luthérien et oncle du nouveau roi de Suède, Sigismond III Vasa (1566-1632), est réuni le synode d'Uppsala qui, adoptant les préceptes de la Confession d'Augsbourg de 1530, établit officiellement le luthéranisme en Suède. Son clergé, passé à la Réforme, s'est séparé de l'Eglise catholique et romaine. Dès lors, afin de pouvoir être couronné, Sigismond III, d'obédience catholique, qui devait arriver à Stockholm le 30 septembre, fut dans l'obligation d'entériner les décisions prises par l'assemblée, autorisant de facto ses sujets à pratiquer leur religion protestante.

Voilà un court résumé des étapes importantes de la réforme, un homme, des hommes qui se sont dressés contre l'injustice des hommes face à la réalité de la Parole de Dieu .

D'où les questions suivantes:

Le rappel constant de la réforme produit-il dans ma vie une prise de conscience face à la réalité de l'Eglise d'aujourd'hui?

Est-ce qu'aujourd'hui comme au temps de la réforme, je me laisse interpellé par la Parole?

Si oui, Dieu soit béni! Si non, rappelons-nous Osée 10/12 qui dit:

« Défrichez vous un champ nouveau! »

Oui, laissons-nous «réformer» par la Parole car aujourd'hui comme hier l'Eglise a besoin de se remettre en question pour voir si la Parole est toujours le centre de sa vie pratique.

Ecclésiastique reformata semper reformata
Bonne fête de la réforme

Votre Pasteur Farris Paolo

**Si vous désirez, vous pouvez nous soutenir
dans la distribution du « Lien » en versant une cotisation de 10€/an
sur le compte :**

**ASBL La Bonne Nouvelle IBAN BE51 2400 6694 5562
avec la mention « Le Lien »
Merci beaucoup à tous !**

PROJET FOYER

Ce projet conséquent requiert l'attention et l'investissement spirituel, manuel et financier de TOUTES nos communautés.

C'est pourquoi chacun de nous peut se sentir concerné par ce projet et sait être prêt à y participer dans les trois domaines proposés.

Que notre Seigneur nous responsabilise devant cette échéance et si nous investissons avec foi, nous verrons de grandes choses de la part de notre Dieu !

Pour ceux qui le désire voici le numéro de compte de l'ASBL La Bonne Nouvelle BE51 2400 6694 5562 avec la communication «Travaux» et pour une participation en main d'œuvre, adressez-vous au Pasteur ou aux membres du consistoire.



Ce mois-ci : nous souhaitons un joyeux anniversaire à



04/10	Laurent Trubbia
05/10	Raimonda Farris
18/10	Edgar Arens
22/10	Marie Nicoletti
31/10	Frida Ntezylyayo



Edgar et Danielle Arens, André Goessens ainsi que sa compagne Marie-Josée, Madame Michotte-Philippot, David Philippot, Marie Nicoletti et sa soeur, Maria Golinval-Jacob, Annie Desepulckre, Madame Jacqueline Bosch, Suzy Scoville, Paul Renard qui est sorti des soins intensifs, Andrée D'Acquet qui se remet de son accident.

Madeleine Schümmer qui est en soins intensifs, Charles, le mari de feu Claire Trine qui est en maison de repos, Pensons aussi à Eudoxie.

Toutes nos personnes âgées et les personnes seules...



Nous venons d'apprendre le décès de Fernand Blanvalet ce vendredi 04 octobre.

Il repose au Funerarium Philippot à Herstal, les visites se font de 17H à 19H.

Les funérailles auront lieu ce lundi 07 octobre à 11h15.

Nos plus sincères condoléances à son épouse Eudoxie, et à tous ses proches.

Soutenons-les par notre présence et nos prières .

Un coup de fil, une carte, un mot, un sourire peuvent faire tant de bien

Si malgré notre vigilance, vous n'êtes pas inscrit dans cette rubrique, veuillez nous le signaler afin que nous réparions notre erreur.

Vous pouvez nous retrouver sur notre site internet
dont voici l'adresse :

<http://epub-herstalcheratte.be/>

Vous pourrez y retrouver Le Lien, toutes les photos des activités, l'agenda et pleins d'autres surprises

Verset du mois

«Connaissans, cherchons à connaître l'Eternel; Sa venue est aussi certaine que celle de l'aurore. Il viendra pour nous comme la pluie, Comme la pluie du printemps qui arrose la terre.»

Osée 6,3

NOUVELLES DES ADOS -JEUNES

Comme chaque année, nos ados-jeunes ont participé à un week-end de retraite du 27 au 29 septembre. Nous avons réuni une trentaine de jeunes au Centre Protestant de Nessonvaux où comme chaque année l'accueil a été excellent.

Le thème du camp : «Mon idéal»

Ce thème a été présenté par différents orateurs : Jean-François Lekeu (pasteur Baptiste de l'église de Liège, rue Dony) , Jean Willy Mbonzemba (pasteur EPUB de Seraing), Jean-Luc Cardon (aide-pastoral Blegny) et Paolo Farris (pasteur Herstal-Cheratte).

Les chants et les jeux ont été animés par nos jeunes : Mumpasi Sara, Perséo Mélodie, Farris Naomi, Cardon Anthony, Farris Benjamin et par Barbara Lekeu et Bennie.

Antoinette Cardon, Suzy Scoville, Natacha Farris nous ont régales en cuisine. Un grand merci pour votre soutien par les prières ...



Donnez leur vous-même à manger

Une rencontre de chrétiens d'horizon différent
Christ est leur lien d'Unité



Vous êtes ardemment convié
le vendredi 25 octobre 2019, à 19 heures,
à Herstal en la salle Braghini,
rue Saint -Lambert, derrière l'église,

à participer à un rencontre fraternelle autour d'un repas que vous aurez vous-même composé

Comment ? En apportant un plat (et un dessert) de votre spécialité favorite

Nous partagerons et vos plats et les points forts de notre identité chrétienne

Inscriptions et renseignements complémentaires :
0495 78 63 38

Agenda Octobre 2019

01/10/2019	Réunion de prière	19h30	Foyer
03/10/2019	Permanence	10-12h	Temple de Herstal
	Permanence	14-16h	Temple de Cheratte
06/10/2019	Culte	9h00	Temple de Cheratte
	Culte	10h15	Temple de Herstal
	Assemblée générale Herstal	11h	Temple de Herstal
08/10/2019	Réunion étude biblique	19h30	Foyer
10/10/2019	Permanence	10-12h	Temple de Herstal
	Permanence	14-16h	Temple de Cheratte
12/10/2019	Journée nettoyage Temple	9h-12h	Temple de Herstal
13/10/2019	Culte	8h45	Temple de Cheratte
	Assemblée générale Cheratte		
	Culte	10h45	Temple de Herstal
15/10/2019	Réunion de prière	19h30	Foyer
16/10/2019	Culte	15h00	Maison de repos LD
17/10/2019	Consistoire commun	9h30	Foyer
	Assemblée de district	19h30	Amay
20/10/2019	Culte	9h00	Temple de Cheratte
	Culte	10h45	Temple de Herstal
22/10/2019	Réunion étude biblique	19h30	Temple de Blegny
24/10/2019	Permanence	10-12h	Temple de Herstal
	Permanence	14-16h	Temple de Cheratte
25/10/2019	Repas oecuménique	voir annonce	ci-contre
27/10/2019	Culte	9h00	Temple de Cheratte
	Culte	10h45	Temple de Herstal
29/10/2019	Réunion de prières	19h30	Foyer

Tous les cultes sont suivis d'un moment fraternel autour d'une tasse de café.



Pendant les cultes, les enfants sont pris en charge (sauf pendant les vacances scolaires) par des moniteurs avec un programme adapté aux enfants !
 Merci d'être présent dès le début du culte afin que vos enfants puissent bénéficier pleinement de ces moments.

En cas de besoin, vous pouvez contacter :

Le pasteur Paolo FARRIS, rue de la Fontaine, 16 4670 Blegny 04/387 84 35
 ou les membres des consistoires de Cheratte et d'Herstal aux numéros suivants :

Pour Cheratte :

M. Jacques Tshiabiula 0485/ 978 631
 M. David Philippot 0495/ 279 378
 Mme Suzy Scoville 04/377 34 92
 M. Claude Hofman 04/342 20 25

Pour Herstal :

Mme Simone Noël 04/248 25 05
 M. Denis Mbelo 0486/621 382
 M. Thomas Spampinato 04/368 63 26
 M. Jean Renson 0495/595 786